
 

Rapport Commission Communication 

et Recherche de fonds 

La commission est composée de PETIT-ROULET Joëlle Présidente, REVOL François DG,                      
DAUDON Aurélie RQPI, GIRODIN Daniel Trésorier, GRETHER Jérôme, Directeur PTH,                                   
HOUOT Elisabeth, Directrice PES PAD, JAY-GRILLOT, Régine, Administratrice , LEPAGE Eric Directeur 
PHAJ, MAZZOTTI Laurence Assistante direction, RIBARD Vincent Administrateur THIRY Franck DAF 
 
Tout en poursuivant la gestion de la communication « au quotidien », le travail de cette commission a 

été centré cette année sur deux objectifs principaux : 

1. La déclinaison de la nouvelle identité d’Alpysia née de la fusion de l’ADIMC 74 et de                          
l’ADIMCP 38. 
 

2. La gestion de la communication liée à Glisse en Cœur et la préparation de cet événement en 
liaison avec le COPIL dédié. 
 

 Finalisation de la nouvelle identité d’Alpysia  
 

Réalisé en étroite collaboration avec l’Agence Neve-Spaaark, ce travail a abouti à la réalisation d’une 

charte graphique qui doit être utilisée pour toute la communication de l’Association et des 

Etablissements.  

 Le nouveau Projet Associatif a été finalisé en priorité. 
 

 L’identité Alpysia et le logo associé ont été déclinés sur de nombreux supports : pochettes, 
stickers, tee-shirts, kalémonos, cartes de vœux et d’invitation, banderoles, gobelets stylos, tours 
de cou et autres goodies… 

 
  Un film de présentation de l’association a été réalisé et décliné en plusieurs formats.  

 
 Le lancement officiel de la nouvelle identité Alpysia a eu lieu le 1er Juillet 2023 à l’occasion 

de la Fête de l’été des Etablissements et Services Belluard. Un communiqué de presse a été 
réalisé à cette occasion et envoyé aux médias de la région.  

 
 Dans la foulée, le Mag’Adimc est devenu Mag’Alpysia avec un « look » renouvelé.                      

Deux numéros sont parus en octobre 2023 et février 2024 ; le troisième est en préparation pour 
l’été.  

 
 Le site Internet a été largement retravaillé pour devenir le site officiel d’Alpysia. Il est le reflet 

de la nouvelle marque de l’Association, présente son historique, ses valeurs, ses différents 
établissements ; l’onglet « offres d’emploi » a été revu.  

 
 Un travail se poursuit sur la signalétique intérieure et extérieure et les affichages à mettre en 

place dans les établissements, en cohérence avec la nouvelle identité. 
 

  



 La communication liée à « Glisse en cœur » 
 

Cet événement majeur dans l’agenda 2024 a largement impacté le travail de la Commission. En liaison 

étroite avec l’équipe du Grand Bornand, une stratégie de communication a été déployée dès le 

printemps 2023 afin de sensibiliser un maximum de personnes, en interne et à l’extérieur, à l’importance 

de cet événements destiné à réunir des fonds en faveur d’Associations d’aide à l’enfance.  

Au final, 550 000 € ont été collectés ; 335 400 € reviennent ainsi à Alpysia pour l’aménagement 

d’équipements sportifs adaptés dans le cadre de la reconstruction du C.E.M. Guillaume Belluard. 

 Afin d’optimiser la communication sur Glisse en Cœur, plusieurs documents ont été créés à 
l’intention de nos différentes cibles. Leur objectif : expliquer le « pourquoi de Glisse en Cœur » 
et inciter aux dons, au bénévolat pour l’événement, et à la constitution d’équipes de skieurs : 
 

 Flyers destinées au grand public 
 Flyers destinés aux entreprises  
 Courriers à l’intention des familles et des professionnels 
 Communiqués de presse 
 Adaptation du film de présentation d/’Alpysia au contexte de Glisse en Cœur. 

 

 Une stratégie a été mise en place afin de développer des contacts auprès de personnalités 
afin de solliciter leur participation ; ce fut notamment le cas de David Douillet qui a accepté 
d’être la parrain d’Alpysia pour Glisse en Cœur et du Docteur Olivier Revol. 

 

 La même démarche a été menée auprès d’un réseau d’entreprises afin qu’elles s’engagent 
sur des partenariats avec Glisse en Cœur et/ou constitution d’équipes et/ou versement de dons. 

 

 Du matériel logoté Alpysia a été créé pour les besoins de la manifestation comme les bâches 
destinées au stand « Collecte de dons / Alpysia ». Des vestes ont été réalisées pour les 
coureurs de l’équipes Alpysia 1 et pour les bénévoles.  

 

 Les contacts avec les médias, gestion interviews, accueil des journalistes ont été également 
été gérés en collaboration étroite avec le Grand Bornand afin de donner un éclairage optimal à 
Glisse en Cœur et à Alpysia.  

 

Au-delà d’un beau résultat financier en faveur des jeunes accompagnés par ALPYSIA, Glisse en Cœur 

a permis une mise en lumière de notre Association ainsi que des rencontres positives entres personnes 

en situation de handicap, administrateurs, professionnels et bénévoles. 

 Recherche de fonds  
 

L’activité « Recherche de Fonds » a été concentrée sur Glisse en Cœur pour l’année qui s’achève. 

 L’objectif est maintenant de dynamiser sur la durée cette mission de recherche de fonds.                      
Des documents à destination des notaires, particuliers et entreprises sont finalisés ou en cours 
de réalisation. 

 La réflexion se poursuit également sur le projet de création et animation d’un Club des 
Partenaires, avec en perspective le 60ème anniversaire de l’Association en 2025. 
 

  

 Création d’un poste de chargé de communication  
 

Une fiche de poste a été réalisée en vue de l’embauche d’une personne en charge de la communication 

d’Alpysia 



 

Rapport commission éthique 

Les réflexions du comité d’éthique d’Alpysia se sont poursuivies en 2023 au rythme de 3 

rencontres réparties sur l’année. Les comités d’éthique rassemblent entre 12 et 15 participants 

représentant des personnes accompagnées, des familles, des professionnels et parfois des 

‘‘experts’’, médecin, thérapeute…  Pour tous les comités d’éthique, nous rédigeons des 

comptes rendus très détaillés (disponibles sur demande) ainsi que des synthèses.  

 

Nous nous sommes concentrés sur ces 3 questions éthiques :  

1. Dans quelle mesure l’alimentation impacte notre santé ? 

2. Dans quelle mesure s’exprime la vie intime, affective et sexuelle lorsque la vie 

relationnelle se limite à l’établissement d’accueil ou au service d’accompagnement ?  

3. Dans quelle mesure, entre ce qui est dit et ce qui ne l’est pas, la communication peut-elle 

servir la capacité d’auto-détermination, fondamentale pour décider en toute autonomie ?  

 

Chacune des situations qui nous ont été confiées, ont été déterminantes :  

 

- Pour dégager les thématiques à questionner et prioriser les sujets à développer   

- Pour appuyer et justifier l’argumentation des discussions  

- Enfin pour orienter finement les conclusions des réflexions menées et donc mieux 

repérer les propositions pertinentes et constructives d’amélioration. 

 

Les réunions du ‘‘collège’’ des personnes accompagnées précèdent les comités 

d’éthique. Leur rôle est essentiel à plusieurs niveaux pour préparer les discussions à venir et 

entraîner pensée, compréhension, formulation d’idée et esprit critique…  

 

Les objectifs en cours se déploient en 2024 : 
 

Bien que des circonstances imprévues aient impacté notre organisation, la commission est 

toujours à l’œuvre pour pérenniser la démarche dans une progression : 

- La Présidence du comité d’éthique d’Alpysia sera assurée par une personne qui vit 

avec une paralysie cérébrale.   

- Un espace éthique sera disponible sur le site internet d’Alpysia pour donner une 

existence concrète aux recherches du comité d’éthique, retrouver l’ensemble des 

synthèses et un lien pour nous contacter. 

- De nouveaux administrateurs seront chargés de l’animation de la commission 

éthique. 

La commission éthique compte à ce jour une cinquantaine de remontées de situations 

anonymisées et reçoit beaucoup de témoignages d’encouragement et de remerciements. 



Nous vous remercions en retour chaleureusement pour votre implication et votre confiance. 

Nous continuerons à lire avec attention vos messages. 

Contact : ethique@alpysia.org 

N’hésitez pas à nous rejoindre, l’expérience est facile et toujours extrêmement intéressante.  

La commission éthique est la meilleure façon de participer à une bonne décision à 

prendre.  

 

Pascale Cordonnier, Monique Berton, Serge Ordonnez, Isabelle Guyot, Laurence Duchesne 

et Aurélie Daudon, organisateurs de la commission éthique  

  

 

mailto:ethique@alpysia.org


 

Rapport Commission Vacances, Répit et Loisirs  

Membres : 
 
Marie-Hélène LAXENAIRE - Estelle GEORGE - Odile GAILLARD-PREMAT – Béatrice LE HENAFF 

Martine MARGAT – Jacqueline REY – Jean-Pierre CASALI – Pierre FOUILLET  

 

 Une seule réunion en octobre avec la présence de François Revol, Joëlle Petit-Roulet et 
Daniel Girodin 

 

En Haute Savoie, avant 2020, une soixantaine de personnes de nos établissements partaient en 
vacances durant l’été ; actuellement ce n’est qu’une trentaine faute de trouver des encadrants.  
Durant l’été 2023, notre partenaire Plein Les Yeux, n’a donc pu organiser que 3 séjours. 

 

 12 résidents du Goéland et deux de la Bartavelle sont partis en séjour avec cet organisme au 

Cros d’Auzon en Ardèche ou au Mas de Lencieu dans le Vaucluse. 

Tous les vacanciers sont revenus enchantés de leurs séjours où ils ont profité de plein 

d’activités. 

 4 du Goéland ont pu aller assister aux championnats d’athlétisme en juillet à Paris.   

 8 adultes sont partis avec leur famille : un du CEM, 3 de l’Hérydan, 2 du Goéland et 2 de l’ESAT. 

 Deux jeunes du CEM sont allés aussi en colonie dont un avec l’UFOVAL et l’autre avec 

l’Association ADAV.  

 Trois personnes du FAM l’Hérydan sont parties individuellement avec une accompagnatrice; 

une personne au centre de répit Les Cizes dans le Jura et les deux autres sont allées à Lou 

Bastidou à Cuers (Var). 

 
Paralysie Cérébrale France pour la Haute Savoie en 2023 a attribué à Alpysia 12 600 € de chèques 
vacances et toutes personnes qui en avaient fait la demande ont pu en bénéficier. 
 
En Isère, les lieux de vacances sont en fonction des besoins et des ressources des résidents : 
Association Anaé - vacances et séjours adaptés (3 centres de vacances adaptés : St-Sorlin d’Arves, 
Pralognan-la-Vanoise (Savoie), Hyères-les-Palmiers (Var), VVF séjours adaptés et transferts. 
 
Jusqu’à fin 2023, c’est Oxance, gestionnaire des établissements isérois qui saisissait les dossiers de 
demandes de chèques vacances., environ une cinquantaine. Dorénavant, c’est Alpysia qui en a 
entièrement la charge. 
 
Pour bénéficier de chèques vacances, il faut obligatoirement être adhérent à l’Association. 
 
 
 
M.H. LAXENAIRE 
 
 
 



 

Rapport Activité Antenne territoriale Isère 

L’antenne Isère s’est ouverte suite à la fusion intervenue en mai 2023. 

Le local est situé Salle Verlaine, 3 rue Albert Samain à Saint Martin d’Hères.  

Ce lieu, loué à Alpes Isère habitat, bailleur social, est composé d’une grande salle de réunion, une 

grande entrée, un bureau et une cuisinette. Il est équipé de WC PMR et est totalement accessible. 

L’année est marquée par l’installation de l’antenne et d’Alpysia en Isère. 

Cela s’appuie sur la fiche action du projet associatif : Vie des antennes locales. 

Une feuille de route a été fixée lors d’une première réunion de cette antenne le 6 septembre 2023 avec 

les membres du Copil de fusion, à savoir Joëlle Petit-Roulet, présidente, Béatrice Le Henaff, et Martine 

Margat vice-présidentes, François Revol, DG et des administrateurs et membres du bureau, Jacqueline 

Rey, Pierre Fouillet, et Marie-Hélène Laxenaire. 

1/ 30 septembre : inauguration de l’antenne Alpysia, en présence des familles adhérentes, de 

professionnels des établissements adultes gérés par Oxance, des personnes en situation de handicap, 

adultes et enfants, des représentants de la MFI et d’HandiRéseaux38, de l’adjointe au maire de St 

Martin D’Hères, et du président de la fédération Paralysie Cérébrale France, Jacky Vagnoni. 

2/ Gestion demandes Chèques vacances ANCV : les assistantes sociales des établissements et ou 

les familles remplissent les dossiers, qui remontent à l’antenne pour vérification. Les dossiers sont 

ensuite adressés à Marie-Hélène Laxenaire, qui remplit les tableaux pour la fédération et les transmet. 

3/ Conventions de partenariats avec Oxance pour les établissements adultes et la MFI pour l’IME 

Ninon Vallin : 

 Oxance : deux premières rencontres ont eu lieu avec la gouvernance d’Oxance. La signature 

de la convention de partenariat a été effective le 29 novembre 2023 par les présidents 

respectifs, Nicolas Souveton pour Oxance et Joëlle Petit-Roulet pour Alpysia en présence du 

copil, des DG et du DRH d’Oxance au siège d’Alpysia. 

Une première réunion de suivi de la qualité prévue dans la convention s’est tenue dans le local 

de l’antenne le 8 février 2024 en présence des directeurs Oxance, Serge Le Bris, et le copil, et 

les administrateurs référents Pierre Fouillet, Gérard Roméro. Une prochaine rencontre est fixée 

au 12 juin.  

Présence inauguration établissements : La Canopée, MAS Oxance Nord Isère, Côté Parc, MAS 

de jour Eybens. 

 

 MFI : une rencontre de finalisation de la convention s’est tenue le 11 décembre à la MFI en 

présence du Copil, des DG, de Caroline Grau, directrice du pôle Handicap MFI, d’un 

administrateur MFI et la directrice de l’IME, Sophie Manson.  

La signature est intervenue le 24 janvier dans les locaux de l’IME Ninon Vallin entre les deux 

présidentes, Martine Vial Jaime pour la MFI et Joëlle Petit-Roulet pour Alpysia. 

Un calendrier de rencontres est convenu : 15 mai, 13 novembre. 

Ces conventions définissent les rapports entre les organismes gestionnaires et associatif, la présence 

des administrateurs référents dans les établissements, notamment dans les CVS, la gestion des 

comptes dons dédiés aux établissements. Elles visent aussi à ouvrir et fluidifier les relations entre les 

professionnels, les échanges entre les résidents. 

  



 

4/ Relations partenaires isérois : 

 Participation au groupe piloté par HandiRéseaux38 sur le relais après l’accompagnement des 

parents.  

Participation à 5 réunions, dont 3 au local de l’antenne avec l’ensemble des partenaires 

associatifs concernés. 

Intervention de François Revol en présence de Joëlle Petit-Roulet à une séance afin d’exposer 

la spécificité des établissements d’accueil des adultes. 

Ce travail de réflexion et de collecte d’informations doit aboutir à une journée organisée fin 

2025. 

Participation de Martine Margat et Pierre Fouillet. 

 

 Commission « Polyhandicap et lésions cérébrales acquises » : reprise de cette commission 

HandiRéseaux38 qui avait été mise en sommeil pendant plusieurs mois. Elle réunit un grand 

nombre de professionnels et des représentants d’associations de familles. Elle se propose 

d’échanger les pratiques et d’approfondir les réflexions croisées à partir des recommandations 

de la HAS quant à l’accompagnement de la personne polyhandicapée. 

Participation de Martine Margat et Pierre Fouillet. 

 

5/ En direction des familles : 

 Pas de permanence mise en place actuellement. Réponses ponctuelles selon les interpellations 

par téléphone essentiellement. 

 Familles Ninon Vallin : un questionnaire a été distribué aux familles lors d’une réunion organisée 

par la direction avec la présence de Martine MARGAT pour présenter Alpysia et deux 

propositions de rencontres avec les familles : 

- des rencontres organisées avec la direction de l’IME sur des thèmes choisis avec les 

familles : par exemple,  le parcours des enfants vers les structures adultes (prévue fin juin), 

- la mise en place d’une entraide familiale sous la forme de la pair’aidance animée par               

Martine MARGAT : première rencontre le 11 avril. 

Il est possible, si cela se met effectivement en place, que nous puissions l’ouvrir à des familles d’enfants 

adultes qui le souhaiteraient. 

 Présence Martine MARGAT à l’ensemble des fêtes de fin d’année des établissements en 

convention. 

7/ Contacts avec les organismes officiels : CD, MDPH, ARS. Les contacts sont à planifier. Mais certains 

contacts ont été pris dans le cadre de l’installation du service SAPPH sans lien avec le fonctionnement 

de l’antenne.  

9/ Contacts partenaires : rdv avec président AFIPh 9 avril en présence Joëlle Petit-Roulet et François 

Revol DG.  

Martine Margat 

 

Animatrice Antenne Isère 

 


